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INTRODUCCIÓN
 

Es necesario y de vital importancia reconocer que
todos luchamos con ciertas debilidades o factores
negativos en nuestro ser que nos llevan a hacer
aquello que nos produce frustración y fracaso. No
todo es color de rosa y la mayoría de veces los
momentos trágicos de la vida tienen origen en
áreas de nuestro carácter que han sido heridas o
dañadas.
 
Ante esta realidad el ser humano puede decidir
abandonar la esperanza y no volver a luchar. Pero
es de vital importancia darnos una nueva
oportunidad y para obtener la mejor enseñanza de
lo ocurrido es necesario aprender a vencer
nuestras propias debilidades. Éste libro “Cómo



vencer mis propias debilidades” busca ser una
herramienta de apoyo y crecimiento personal,
busca renovar la esperanza y la fe en Dios.    
 
 
 
 

 



 
 
 

Capítulo uno



EL MIEDO ES UN ENEMIGO A
VENCER

 
“Y el ángel de Jehová se le apareció, y le dijo:
Jehová está contigo, varón esforzado y valiente. Y
Gedeón le respondió: Ah, señor mío, si Jehová
está con nosotros, ¿por qué nos ha sobrevenido
todo esto? ¿Y dónde están todas sus maravillas,
que nuestros padres nos han contado, diciendo:
¿No nos sacó Jehová de Egipto? Y ahora Jehová
nos ha desamparado, y nos ha entregado en mano
de los madianitas” Jueces 6:12-13.
 
Gedeón lleno de temor está escondiéndose pero
Dios le promete que él mismo le acompañará y le
asegura la victoria sobre los madianitas. Tal fue la
presencia divina con él que solo con trescientos
hombres derrotó un ejército del cual dice la
Biblia: “eran como langostas en multitud, y sus
camellos innumerables como la arena a la orilla
del mar”.
 



Gedeón aparece como uno de los héroes de la fe
según Hebreos 11:32, “¿Y qué más digo? Porque
el tiempo me faltaría contando de Gedeón, de
Barac, de Sansón, de Jefté, de David, así como de
Samuel y de los profetas”. Así pues no importan
nuestras limitaciones o temores, lo más importante
es que Dios vaya con nosotros.
 
Como vemos en el texto inicial Gedeón está lleno
de miedo y frustración. La perspectiva nuestra
puede diferir mucho de la de Dios. Por ejemplo el
profeta Samuel creyó que Eliab era el escogido
por Dios, pues era el primogénito y de gran
estatura, pero el Señor había escogido al menor y
más pequeño: David. La respuesta de Gedeón a las
palabras de Dios expresan que a él le cuesta creer
lo que el Señor está diciendo.
 
Gedeón estaba escuchando las voces de las
circunstancias: “¿por qué todo esto?”, la voz de la
duda: “¿Sus maravillas son ciertas?” y concluye
con su razón: “Jehová nos ha desamparado, él no
está con nosotros y yo no soy esforzado ni



valiente”. No podemos evitar que muchas voces y
palabras se pronuncien, pero sí debemos decidir
creer las palabras de Dios, por encima de las
demás.
 

Consejo: “Usa lo que Dios ha
puesto en ti”

 
Jueces 6:14 “Y mirándole Jehová, le dijo: Ve con
esta tu fuerza, y salvarás a Israel de la mano de los
madianitas. ¿No te envío yo? ”. Dios creo al
hombre a su imagen y semejanza, con grandes
capacidades, talentos y dones. El Señor tiene un
diseño para cada uno. Cuando llegamos a Cristo
nos es dado el Espíritu Santo y éste imparte dones
sobrenaturales a cada uno, conforme al plan del
cielo.
 
En éste caso Gedeón no puede aceptar la comisión
por su distorsionada autoestima, aunque Dios le
dice: “Ve, con esta tu fuerza” (la palabra fuerza
aquí desde el hebreo traduce: capacidad). Gedeón



expone sus razones o argumentos para no hacerlo:
Jueces 6:15:
 
“Mi familia es pobre” o mi familia es débil o
indefensa (la versión RVA 1989 dice: “mi familia
es la más insignificante de Manasés”).
 
“De Manases” tribu que era la más pequeña de
todas al salir de Egipto aunque era renombrada
por su coraje, es decir la ascendencia de Gedeón
era de hombres valientes, esforzados, fue un don
dado por Dios a ésta tribu. Es interesante que
Gedeón significa: talador, guerrero poderoso,
destructor, el que rompe.
 
De hecho la primera misión de Dios para Gedeón
que cumplió, fue destruir el altar de Baal y cortar
la imagen de Asera que allí tenían (él nació con un
diseño, talar, cortar, destruir a Baal y Asera…
pero por años no hizo nada contra ellos por miedo,
por años vivió en cuevas, el miedo mantuvo
estancado y escondido el potencial que Dios había
puesto en él. Todos nacemos con un diseño, con un



plan del cielo.
 

Consejo: “No permitas que el
miedo te detenga, ni te haga

esconder lo que Dios ha puesto en
ti”.

 
“Yo soy el menor en la casa de mi padre” es
decir no soy el primogénito (quien en la cultura
oriental heredaba mayores privilegios y
autoridad). Sus conclusiones son quizá el resultado
de las palabras de su padre, de la tradición
familiar, de las palabras de los otros israelitas,
etc. Pero Dios le habla a Gedeón para que se
concientice de la fuerza o capacidad que el Señor
ha puesto en él, obra que continua haciendo en
cada uno de sus hijos.
 
No se trata de ti, sino de cuan poderoso es Dios,
Jueces 6:16 “Jehová le dijo: Ciertamente yo estaré
contigo, y derrotarás a los madianitas como a un



solo hombre”. Nadie en su tiempo lo hubiese
pensado, ni su padre, ni su familia, ni él mismo,
pero Dios, el Todopoderoso sí, Aquel que toma lo
que no es para deshacer lo que es, Aquel que toma
lo vil y menospreciado del mundo, Aquel que
escoge lo necio y débil del mundo para avergonzar
a los sabios y fuertes, a fin de que nadie se jacte en
Su presencia, sino que todos podamos decir:
“Toda la gloria le pertenece a Jesucristo nuestro
Señor”.
 
Dios ha depositado en ti una gran potencial,
capacidades sobrenaturales, por eso sueñas con
grandes cosas, pero un enemigo a vencer es el
miedo. Avanza, Dios está contigo. Decide creer las
palabras del Señor.
 



 
 

Capítulo dos



AUNQUE SEA DIFÍCIL ES
NECESARIO RECONOCER

NUESTROS ERRORES
 

Someter nuestro ego u orgullo engrandece a
Dios. El Señor espera corazones dispuestos a
hacer su voluntad, por ejemplo Isaías dijo: “heme
aquí, envíame a mí”; Samuel dijo “habla que tu
siervo oye”; María dijo: “hágase conmigo
conforme a tu palabra”; Pablo el apóstol dijo:
“Señor ¿qué quieres que yo haga?” y éstas
personas glorificaron a Dios, pues permitieron que
en sus vidas se cumpliera el propósito del Señor.
Dios se hace grande en ti, cuando pequeño se hace
tu ego. Reconocer nuestros errores y debilidades
es una decisión fundamental para la restauración.
 
Consideremos el caso del profeta Jonás: “Vino
palabra de Jehová a Jonás hijo de Amitai,
diciendo: Levántate y ve a Nínive, aquella gran
ciudad, y pregona contra ella; porque ha subido su



maldad delante de mí. Y Jonás se levantó para huir
de la presencia de Jehová a Tarsis” Jonas 1:1-3.
 
Toda persona decide qué hacer ante el consejo de
Dios. Jonás tomó la decisión de no ir a Nínive
(capital del imperio asirio), por su resentimiento
hacia los asirios y huyó a Tarsis (tierras lejanas
del mediterráneo, España). Claro habían varias
opciones: quedarse en Israel, ir o huir, pero el
profeta decidió no obedecer y sufrió las
consecuencias de emprender otro camino.
 
Jonás provocó grandes pérdidas en la nave que iba
a Tarsis. El viaje se hizo más difícil, los marineros
experimentaron un gran temor e incertidumbre,
echaron al mar los enseres (muebles y accesorios
del barco) y gastaron sus fuerzas sin resultados.
Ellos perdieron parte de su patrimonio e
invirtieron sus capacidades en vano (es
significativo ver que sus intenciones eran buenas
pero Dios no apoyó esto, por el contrario la
situación empeoraba).
 



Consejo: “Ten presente que Dios
siempre tiene la razón”.

 
El profeta Jonás perdió tiempo y dinero. El
versículo tres nos dice que: “pagando su pasaje…
para irse… lejos de la presencia de Jehová”
(además de que iba lejos era el único viajero, los
demás eran tripulantes) y ese alto valor se perdió y
el tiempo transcurrido en el viaje también. Cuando
esto nos sucede aparece la frustración, pérdidas
materiales y otras son los resultados de no
obedecer a Dios.
Quieras o no, tu vida incide en quienes te rodean.
No podemos pensar que podemos hacer lo que
queramos, y la vida seguirá normal. Los marineros
sufrieron la desobediencia de Jonás; debemos
pensar en nuestra familia, en nuestro cónyuge, en
nuestros hijos, en el resto de la familia, y tener
presente que somos el cuerpo de Cristo, todo esto
debe concientizarnos e inspirarnos a seguir la
voluntad del Señor.
 



Todos somos el resultado de un plan celestial y un
diseño divino. Jonás era un profeta de Dios, nació
para cumplir con ése propósito y el Señor se
glorificaba en él. Dios envió a Jonás a Nínive para
salvar a éste pueblo del juicio que vendría sobre
ellos por su maldad.
 
La iglesia (cual Jonás) no puede dormirse en un
lado del barco mientras el mundo es zarandeado en
un mar de maldad y pecado… Hoy debemos
vernos como profetas de Dios, comisionados para 
llevar un mensaje, el mensaje de vida eterna, el
mensaje de perdón por la fe en Jesús. No
permitamos que nuestras dificultades detengan el
plan de Dios.
 
La voluntad del Señor es traer perdón y salvación.
Cuando Jonás esperaba la destrucción de Nínive,
Dios le dijo: “¿Y no tendré yo piedad de Nínive,
aquella gran ciudad donde hay más de ciento
veinte mil personas que no saben discernir entre su
mano derecha y su mano izquierda, y muchos
animales?”. Aunque Jonás no entendía el amor de



Dios por los ninivitas, fue presionado por Dios y
proclamó el mensaje, y fue escuchado y atendido.
 

Consejo: “Procura un corazón
humilde, pues es en éste donde

Dios se hace grande”.  
 
Nuestras decisiones trascienden de lo temporal a
lo eterno, de lo natural a lo espiritual, de lo
individual a una ciudad entera, pues el rey de
Nínive y todos en la ciudad ayunaron y se
arrepintieron de su mal camino, y Dios no hizo el
mal que había dicho. Vencer mis debilidades será
no sólo de bendición para mi vida sino para
aquellos que me rodean.
 
Nuestra vida debe ser consecuente con la fe que
proclamamos. Sin duda, Jonás no dio el mejor
testimonio entre los marineros… A veces nos pasa
lo mismo, pero Jonás en el vientre del gran pez se
arrepintió (la verdad es que el ambiente en el que
Jonás tomó la decisión de arrepentirse no fue el



mejor: el vientre del gran pez). Pero Jonás
finalmente aceptó que se había equivocado al huir,
que se dejó llevar por su enojo y tomó decisiones
equivocadas, pero Dios lo escuchó y lo sacó del
gran pez y de las aguas profundas llevándolo a su
destino. Dios es bueno y todopoderoso.   
 
A algunos les cuesta creer que Jonás estuvo dentro
de un pez tres días con sus noches, pero así como
Dios forma y preserva la vida nuestra durante
nueve meses en el vientre materno, puede
conservar la vida humana tres días en el vientre de
un gran pez.
 
Somos llamados por Dios a hacer su voluntad,
nuestra obediencia a él traerá bendición para
nuestra familia, y para nuestro entorno. Si nos
hemos equivocado de camino es tiempo de
volverse a Dios. Es tiempo de reaccionar y
responde al llamado del Señor, él es más grande
que las debilidades del ser humano.
 



 
 
 

Capítulo tres



ES POSIBLE UNA VERDADERA
TRANSFORMACIÓN

 

Spurgeon estuvo en cierta ocasión visitando a un
amigo en el campo.  Vio que sobre uno de los
graneros había colocado una veleta con la
inscripción “Dios es Amor” Entonces le preguntó
si con ese texto quería decir que el amor de Dios
era tan cambiante como el viento. El hombre le
respondió que no, que lo que quería decir era que
Dios es Amor siempre, no importa de dónde y
cuan fuertes soplen los vientos. Dios es amor en
todo tiempo, por eso puedes confiar en él aunque
lo que vivas sea lo más complejo de tu vida.
 
Veamos lo que la Biblia nos enseña respecto al
apóstol Juan: “Juan le respondió diciendo:
Maestro, hemos visto a uno que en tu nombre
echaba fuera demonios, pero él no nos sigue; y se
lo prohibimos, porque no nos seguía. Pero Jesús
dijo: No se lo prohibáis; porque ninguno hay que
haga milagro en mi nombre, que luego pueda decir



mal de mí. Porque el que no es contra nosotros,
por nosotros es” Marcos 9:38-40.  
Juan era natural de Betsaida, ciudad de Galilea,
sus padres fueron Zebedeo y Salomé, y su hermano
Santiago era el mayor. Ante el llamado de Jesús
dejaron a su padre, la barca y le siguieron. Juan
había sido discípulo de Juan bautista. En cuanto a
su carácter vemos  a la luz del texto de hoy, que
Juan quería imponer a la fuerza sus conceptos, y
criterios, era un hombre imponente y posesivo. Era
un pescador del mar Galilea, y fue llamado por el
Señor Jesús a pesar de los defectos y desaciertos
en su personalidad y carácter.  
 

Consejo: “No permitas que tu
pasado impida tu avance, en Dios

siempre hay nuevas
oportunidades”. 

 
Era Juan un hombre violento, agresivo y
contencioso, en Marcos 3:13-17, junto con su

http://estudiosysermones.blogspot.com/2014/01/llamamiento-de-levi.html


hermano fueron llamados por Jesús “hijos del
trueno”, el Señor no los llamó: “pacificadores”, ni
“hijos del profeta”, sino hijos del trueno, esto nos
deja ver su impetuoso temperamento.
 
La pregunta es ¿por qué somos así? ¿Por qué hay
en nuestro ser cosas que no nos gustan? ¿Defectos
que nos avergüenzan y aun causan daño a los seres
que amamos? Somos el resultado naturalmente de:
una herencia adánica, una manera de ser heredada
de nuestros padres (1 Pedro 1:18), una formación
en el Hogar, y  heridas o traumas que nos marcaron
en las diferentes etapas de nuestra vida.
 
La ira y sus diversas expresiones nos hace cometer
errores, se toman malas decisiones y se hacen
necias oraciones. Según Lucas 9:51-56 los hijos
del trueno (Juan y Jacobo) ante la negativa de los
samaritanos para entrar en su ciudad, piden a Jesús
permiso para pedir fuego del cielo que los
consuma, por lo cual el Señor los reprende
enseñándoles que el Hijo del Hombre no había



venido a perder las almas de los hombres sino a
salvarlas. Vemos entonces las reacciones
irascibles y vengativas de Juan ante un momento
de rechazo.
 

Consejo: “Siempre será más
fuerte el hombre reflexivo, que el

corazón iracundo”.
 
Juan el discípulo era orgulloso, egoísta y
oportunista. En una ocasión su madre junto con
Juan y Jacobo vienen a Jesús y “Ella le dijo:
Ordena que en tu reino se sienten estos dos hijos
míos, el uno a tu derecha, y el otro a tu
izquierda”, Mateo 20:20-24. Los demás discípulos
se enojaron con los hermanos, pero Jesús
aprovecho esto para enseñarles que en el reino de
Dios no debe haber anhelos egoístas ni
protagónicos, sino sencillez y humildad de corazón
para servir a Dios.
 
Sin duda los problemas de autoestima, afectan



nuestras decisiones y relaciones. En éste caso, es
evidente un complejo de superioridad, que busca
la fama, la popularidad, los aplausos, el
reconocimiento de los hombres, etc.
 
El otro extremo es el complejo de inferioridad,
donde la persona no considera ninguno de las
virtudes impartidas por Dios a su vida y considera
que no merece nada, ni puede hacer algo
significativo en su vida. Moisés tuvo que luchar
contra éste complejo, por eso recurrió a muchos
argumentos para no obedecer al llamado que Dios
le hacía.
 
Pero Juan finalmente se sometió a Dios, y fue
poderosamente transformado, convirtiéndose en un
apóstol de gran bendición para la iglesia, un
poderoso instrumento en las manos de Dios. Se
caracterizó por su profundo amor por el Señor, y
gozó de niveles de confianza que ninguno de los
otros apóstoles tuvo, pues aún se recostaba en el
pecho de Jesús, y fue mencionado en la Biblia
como “el discípulo que Jesús amaba”.



Definitivamente el amor de Dios es el poder más
grande.
 
Tal vez por nuestras luchas tan diversas y
profundas, a veces nos cueste creer que Dios
puede cambiarnos y cumplir aquello que ha dicho,
pero recuerda para el Señor no hay ninguna cosa
difícil. Él es Todopoderoso para transformar tu
corazón y llevarte al cumplimiento de su voluntad. 
 
 
 
 

Capítulo cuatro



DESPLAZANDO LA IRA POR EL
AMOR

 

En sus primeros días Juan siguiendo a Jesús se
distinguió por su temperamento irascible, duro y
egoísta. Recordemos que el Maestro a Juan y a
Jacobo su hermano, los llamó: “hijos del trueno”.
En varias ocasiones la Biblia registra que Jesús
les llamó la atención por su rudeza en la manera de
tratar a los demás. Sin embargo, Jesús no los
rechaza ni desecha, sino que con misericordia
sigue trabajando en ellos (como el alfarero trabaja
y da forma al barro), pues todo lo que él hace lo
hace con amor y propósito.   
 
“Volviéndose Pedro, vio que les seguía el
discípulo a quien amaba Jesús, el mismo que en la
cena se había recostado al lado de él, y le había
dicho: Señor, ¿quién es el que te ha de entregar?”
Juan 21:20.
 
Es muy interesante ver como Dios transformó el



carácter de Juan. Pues luego éste discípulo se
distinguió por su amor a Jesús y a los demás. Esto
lo vemos reflejado en su vida, por ejemplo durante
tres años y medio siguió a Jesús (incluso fue quien
siguió más de cerca al Señor cuando los soldados
romanos lo arrestaron), esto nos habla de
constancia y fidelidad.
 

Consejo: “No dejes de seguir a
Dios, tal vez ese obstáculo es

permitido por él para probar tu
firme decisión de buscarlo”. 

 
Juan fue el discípulo más cercano al Maestro, esto
es intimidad, comunión personal, fue llamado “el
discípulo amado” por Jesús. Él supo ganarse la
confianza del Maestro de manera que aún se
recostaba en su pecho, y le hacía preguntas que los
demás discípulos no eran capaces de hacerle
porque no tenían la misma confianza.
 



El apóstol Juan es usado por Dios para redactar
cinco escritos del Nuevo Testamento (Evangelio
de Juan, 1ª, 2ª y 3ª de Juan y Apocalipsis), esto nos
habla de su amor por las Escrituras y su
crecimiento en la sensibilidad a la voz y dirección
del Espíritu Santo. Ya no era de ese corazón duro
sino que tenía uno sensible a la voz y dirección del
Señor.  
 
Juan el discípulo con un carácter fuerte y recio se
convierte en el apóstol del amor, esto lo vemos
cuando escribe a la Iglesia del Señor: “Amados,
amémonos unos a otros; porque el amor es de
Dios. Todo aquel que ama, es nacido de Dios, y
conoce a Dios. El que no ama, no ha conocido a
Dios; porque Dios es amor. Amados, si Dios nos
ha amado así, debemos también nosotros amarnos
unos a otros” 1 Juan 4:7-8, 11.
 

Consejo: “Busca a Dios en el
secreto y él se te dará a conocer”

 



El Juan dominante, agresivo y orgulloso de los
evangelios, no es el Juan de las epístolas y del
Apocalipsis, pues vemos a un hombre
comprensivo y amoroso. Después de un proceso
transformador el “hijo del trueno” es ahora el
apóstol del amor. Algunos enseñan que su
ministerio finalizó en Éfeso y que probablemente
estuvo al cuidado de las siete iglesias de Asia.
 
Dios transformó a Juan e hizo de él un instrumento
de bendición para muchos. El Señor es poderoso
para transformar nuestro corazón, nuestro carácter
(irascible, inconstante, depresivo, soberbio, etc.) y
convertirnos en poderosos instrumentos de
bendición para muchos.
 



 
 

Capítulo cinco



LA DEBILIDAD DEL HOMBRE
MÁS FUERTE (SANSÓN)

 

“Y había un hombre de Zora, de la tribu de Dan, el
cual se llamaba Manoa; y su mujer era estéril, y
nunca había tenido hijos. A esta mujer apareció el
ángel de Jehová, y le dijo: He aquí que tú eres
estéril, y nunca has tenido hijos; pero concebirás y
darás a luz un hijo… navaja no pasará sobre su
cabeza, porque el niño será nazareo a Dios desde
su nacimiento, y él comenzará a salvar a Israel de
mano de los filisteos” Jueces 13:2-5.

Sansón es elegido por Dios antes de nacer. Por
revelación del Señor Manoa y su esposa estéril se
enteran que ella quedará embarazada, y su hijo
será un instrumento de Dios para comenzar a
salvar a Israel de la opresión filistea.
 
Vemos también casos como el profeta Jeremías,
como Juan el bautista, en fin todos, porque somos
un propósito del Señor “según nos escogió en él



antes de la fundación del mundo, para que
fuésemos santos y sin mancha delante de él”
(Efesios 1:4), por eso Sansón nació en el tiempo
de Dios, en la familia que le correspondía, en la
nación y tiempo donde él lo requería.
 
Sansón es ungido por Dios desde su adolescencia:
“Y la mujer dio a luz un hijo, y le puso por nombre
Sansón. Y el niño creció, y Jehová lo bendijo. Y el
Espíritu de Jehová comenzó a manifestarse en él
en los campamentos de Dan, entre Zora y Estaol”
Jueces 13:24-25. El término hebreo para niño en
este pasaje es “naar” que traduce también joven,
juventud, denota un joven soltero pero con edad
para casarse. La palabra “manifestarse” viene de
un término hebreo que significa: impulsar, agitar,
dar golpecitos. La bendición de Dios, el
testimonio del Espíritu Santo y la unción estaban
con él, lo que evidenciaba un propósito especial.
 

Consejo: “El poder de Dios reside
en tu carácter y no en tu carisma,



por eso cuida más tu ser que tu
quehacer”.

Sansón experimentó el poder sobrenatural de
Dios: “Y Sansón descendió con su padre y con su
madre a Timnat; y cuando llegaron a las viñas de
Timnat, he aquí un león joven que venía rugiendo
hacia él. Y el Espíritu de Jehová vino sobre
Sansón, quien despedazó al león como quien
despedaza un cabrito, sin tener nada en su mano; y
no declaró ni a su padre ni a su madre lo que había
hecho” Jueces 14:5-6. Imagínate aquella
experiencia, pensemos por un momento en su gozo,
debió ser muy grande, porque cuando Dios nos usa
con su poder, nuestro corazón se regocija.
 
Pero Sansón descuidó su verdadera fuerza: la
consagración. Él era nazareo, Jueces 13:5. La
palabra nazareo significa: apartado, consagrado,
príncipe, corona, eran dedicados a Dios y a su
servicio. También implicaba abstención, pues no



tomaban vino, ni sidra, no podían comer “cosa
inmunda”, es decir los animales no permitidos por
la Ley. Sin duda éste término nos hace reflexionar
que tan consagrados estamos a nuestro Dios en un
mundo como el de hoy.

Sansón olvido su propósito de vida: salvar a Israel
de los filisteos. “Fue Sansón a Gaza, y vio allí a
una mujer ramera, y se llegó a ella… Después de
esto aconteció que se enamoró de una mujer en el
valle de Sorec, la cual se llamaba Dalila” Jueces
16:1, 4. Salta a la vista la debilidad de Sansón: las
mujeres filisteas. 
 
Dios había expresado ya la razón de ser de Sansón
(terminar con el pueblo enemigo: los filisteos) sin
embargo con el paso de los años, él se acercaba a
las mujeres del pueblo enemigo, hasta que llego al
valle de Sorec, cuyo nombre significa: vino rojo,
por las uvas rojas que allí se recogían y el vino
que se producía (recordemos que el nazareo no
podía tomar vino, sin duda alguna el ambiente en



el valle de Sorec no era para Sansón) y añade el
texto bíblico: “se enamoró de Dalila” (mujer
filistea), cuyo nombre significa “coqueta,
veleidosa, antojadiza, ligera, inconstante.
 
Dios requiere fidelidad en sus hijos. Sansón era
una vasija donde Dios había depositado su gloria.
El carácter sostiene la unción, como la vasija
sostiene el aceite. La formación de un carácter fiel
requiere: tiempo, formación (pruebas), cobertura,
entre otros.
 

Consejo: “Cuídate del pecado de
confiar en ti mismo, confía en

Dios”.
 
Sansón perdió la visión: “Y le dijo: ¡Sansón, los
filisteos sobre ti! Y luego que despertó él de su
sueño, se dijo: Esta vez saldré como las otras y me
escaparé. Pero él no sabía que Jehová ya se había
apartado de él. Mas los filisteos le echaron mano,
y le sacaron los ojos, y le llevaron a Gaza; y le



ataron con cadenas para que moliese en la cárcel”
Jueces 16:20-21.
 
El resplandor de Dios en Sansón no pudo brillar
como estaba planeado. Sansón significa “pequeño
sol”, cuando sus padres le pusieron ese nombre,
consideraron lo que el ángel les había dicho y su
hijo sería entonces una luz de esperanza en medio
de la crisis… Sansón no perdió la visión cuando
le sacaron los ojos, ya la había perdido, y juzgaba
con sus ojos naturales. Cayó además en el pecado
de la presunción: confiar en sí mismo.
 
Es interesante que Pablo le dijo a Timoteo: “ten
cuidado de ti mismo”, y Sansón “se dijo: Esta vez
saldré como las otras y me escaparé”. Pablo por el
Espíritu dijo: “Digo, pues, por la gracia que me es
dada, a cada cual que está entre vosotros, que no
tenga más alto concepto de sí que el que debe
tener, sino que piense de sí con cordura, conforme
a la medida de fe que Dios repartió a cada uno”…
No podemos confundir: Poder con integridad.
Unción con santidad. Bendición con aprobación.



Cuando hacemos algo para Dios y él es
glorificado, es precisamente por Su gracia.
 
Somos un plan de Dios, llamados para vencer, no
podemos olvidar eso, es necesario perseverar,
permanecer fieles y permitir que Dios sea
glorificado.Con humildad reconozcamos nuestras
falencias y debilidades, vamos a la presencia de
Dios y él nos ayudará pues cuando somos débiles
en Dios nos hacemos fuertes.  
 



 
 

Capítulo Seis



PUNTOS A TENER EN CUENTA
PARA SUPERAR MIS

DEBILIDADES
 

1)              Aceptación.
 

La palabra nos indica la fase
fundamental y necesaria donde la
persona acepta su debilidad o
falencia en su manera de ser y vivir.
Negar la realidad o considerar que
los demás exageran nunca
contribuyen a la superación personal.
Aceptar nuestras debilidades o
errores es una faceta de la humildad
que dignifica al ser humano.
 

“Riquezas, honra y vida son la



remuneración de la humildad y del
temor de Jehová” Prov. 22:4.   
 

2)              Creer que es posible superar
la dificultad.
 

Sin duda la esperanza es vital cuando
las cosas son difíciles. Ante el
problema hay diversas reacciones,
desde la ira pasando por la huida y
llegando incluso al suicidio. Pero
creer y confiar en la restauración,
tener esperanza en una nueva
oportunidad es fundamental para
salir del pozo de la desesperación y
del caos.
 

“porque nada hay imposible para



Dios” Lucas 1:37.      
 

3)              Acercarse a Dios con una
conciencia real y sincera de la
situación.
 

Un corazón humilde es necesario
para acercarse a Dios, la persona
autosuficiente y orgullosa no
encontrará en el Señor respuesta,
pues Dios atiende al humilde de
corazón. La honestidad con nosotros
mismos nos conduce al trono de Dios
ya que reconocemos que sin él no es
posible vencer.
 

“Llevad mi yugo sobre vosotros, y
aprended de mí, que soy manso y



humilde de corazón; y hallaréis
descanso para vuestras almas” Mateo
11:29.    
 

4)              Fijar y desarrollar un tiempo
diario con Dios, leer y meditar la
Biblia.
 

Hablar con Dios, meditar en Su
palabra y pedir Su poder y consejo
para el diario vivir nos conducirá a
una vida sana, correcta y
transformada por él. Allí en ese
espacio de comunión con Dios
podemos ver nuestro pecado, asirnos
al poder del Señor para superarlo y
la fuerza y equipamiento para
avanzar en victoria. Aunque



superemos alguna debilidad ten
presente que sin Dios no podemos
seguir caminando en victoria.
 

“Nunca se apartará de tu boca este
libro de la ley, sino que de día y de
noche meditarás en él, para que
guardes y hagas conforme a todo lo
que en él está escrito; porque
entonces harás prosperar tu camino,
y todo te saldrá bien” Josué 1:8.   
 

5)              Asesorarse de un mentor o
quien haga las veces de autoridad.
 

Rendir cuentas es muy importante.
Cuando no hemos logrado superar
ciertas debilidades en nuestra vida,



un mentor o autoridad espiritual será
de gran ayuda en la evaluación del
proceso y en la identificación del
crecimiento logrado cada cierto
periodo de tiempo, así como la
responsabilidad y compromiso con
las tareas o responsabilidades
delegadas.  
 

“No os engañéis; Dios no puede ser
burlado, pues todo lo que el hombre
sembrare, eso también segará”
Gálatas 6:7.
 

6)              Elaborar un plan de
estrategias que promuevan y
ayuden en la superación de la
dificultad.



 

Construir una lista de actividades que
nos ayuden en la superación de
nuestra debilidad será de gran
beneficio. Por ejemplo si nuestra
debilidad es un carácter orgulloso y
soberbio, podemos pensar en
desarrollar humildad y obediencia
ayudando a otros siguiendo las
instrucciones de ellos sin imponer las
mías.
 

“Los pensamientos del diligente
ciertamente tienden a la abundancia;
Mas todo el que se apresura
alocadamente,  de cierto va a la
pobreza” Prov. 21:5 
 



7)              Comprender y ayudar a
otros.
 

Socializar y ayudar siendo solidario
ante las dificultades y debilidades de
otros, nos ayudará a fortalecer
nuestra conciencia de debilidad
personal. Acompañar a otros,
animarlos a superar sus luchas nos
beneficiará a nosotros mismos, pues
la fuerza personal se multiplicará.
 

“Hermanos, si alguno fuere
sorprendido en alguna falta, vosotros
que sois espirituales, restauradle con
espíritu de mansedumbre,
considerándote a ti mismo, no sea
que tú también seas tentado” Gál.



6:1.
 
 



 
 

Esperamos que este libro haya sido de
tu agrado.

Te invitamos a suscribirte en nuestro
sitio y recibir nuestras publicaciones,

en:
http://www.estudiosysermones.com/

Muchas gracias.
 

 

Te presentamos otros libros del autor:
1)     LA GUERRA ESPIRITUAL
(Prepárate para vencer en la
batalla espiritual): 
 

http://www.estudiosysermones.com/


Ésste libro expone
principios, verdades,
estrategias y las armas
con las que Dios ha
equipado a Su iglesia para
avanzar en victoria. A lo
largo de sus doce

capítulos desde la Sagradas Escrituras
éste texto enseña cómo desde tiempos
remotos el conflicto espiritual se ha
desarrollado, la lucha del hombre no
sólo con espíritus inmundos sino con
su propia naturaleza pecaminosa, los
diferentes niveles de batalla espiritual,
la guerra en las regiones celestes y
territoriales, su influencia en la vida
natural del ser humano, y por



supuesto el equipamiento o dotación
de Dios para su pueblo de manera que
ejerza la victoria alcanzada en la cruz.
Te invitamos a adquirirlo en:  LA
GUERRA ESPIRITUAL  
 

http://www.amazon.com/GUERRA-ESPIRITUAL-Prep%C3%A1rate-batalla-espiritual-ebook/dp/B016QYDGH2/ref=sr_1_14?ie=UTF8&qid=1446163559&sr=8-14&keywords=la+guerra+espiritual


2)     NO RENUNCIES A TUS
SUEÑOS.
 

Con frecuencia vemos el
triste cuadro de familias
fracasadas, matrimonios
disueltos, hijos en las
drogas, empresas y
negocios arruinados. Y la
mayoría no sólo sufrieron

ésas pérdidas, también perdieron su
esperanza y capacidad de soñar. Pero
Dios nos da nuevas oportunidades.
Renueva tus sueños. Éste libro expone
diversas caídas y tropiezos de
personas que fueron grandes



instrumentos en las manos de Dios y
cómo el Señor los restauró de una
manera poderosa y maravillosa. Éste
libro nos lleva a considerar los
fundamentos y principios de la
verdadera restauración. Te invitamos a
verlo y adquirirlo en: “NO
RENUNCIES A TUS SUEÑOS”
Dios restaura lo que ha sido
dañado.  
 
 

3)     ALIMENTO PARA EL
ESPÍRITU (Reflexiones
cristianas).

El Señor Jesús nos enseñó: “No sólo
de pan vivirá el hombre, sino de toda

http://www.amazon.com/NO-RENUNCIES-TUS-SUE%C3%91OS-restaura-ebook/dp/B015NY77F8/ref=asap_bc?ie=UTF8


palabra que sale de la
boca de Dios”, entonces
es vital meditar y estudiar
la Palabra de
Dios. Cuando dejamos de
hacerlo, nuestro espíritu
se hace vulnerable y débil

ante las tentaciones y obstáculos del
diario vivir. Éste libro “Alimento para
el espíritu” (Tomo 1) procura ser una
herramienta de reflexión y edificación
espiritual cristiana en medio de tu vida
diaria. Te sugiero leer una reflexión (o
capítulo) cada día, acompañada de
una oración en la que permitas a Dios
obrar en tu corazón. Te invitamos a
verlo y adquirirlo en: ALIMENTO

http://www.amazon.com/ALIMENTO-PARA-ESP%C3%8DRITU-Reflexiones-enriquecer%C3%A1n-ebook/dp/B014B4NFBQ/ref=sr_1_2?ie=UTF8&qid=1440506262&sr=8-2&keywords=reflexiones+cristianas


PARA EL ESPÍRITU.      
 



4)     ¿CÓMO ENFRENTAR Y
SUPERAR LAS CRISIS? 
 

Desde la perspectiva
cristiana en éste libro se
expone la realidad de las
crisis, su diversidad, su
impacto en nuestra
humanidad, las diversas
reacciones y por supuesto

los principios cristianos para enfrentar
y superar dichas circunstancias. Con
fundamento cristiano exponemos las
diversas maneras y actitudes de
patriarcas, profetas, apóstoles y
diversas personas ante las situaciones



más adversas y cómo su fe en Dios los
llevó a grandes victorias. Te invitamos
a verlo y adquirirlo en: ¿Cómo
enfrentar y superar las crisis?
 

5)     LOS ÁNGELES QUE SE
CONVIRTIERON EN
DEMONIOS (Demonología
cristiana).  
 

Los demonios o espíritus
inmundos no nacieron
como demonios, ellos se
convirtieron en esa clase
de seres. Surgen ante esto
muchas preguntas como:
¿Cuándo fue su origen?

http://www.amazon.com/%C2%BFC%C3%93MO-ENFRENTAR-SUPERAR-CRISIS-Spanish-ebook/dp/B010W51E66/ref=asap_bc?ie=UTF8


¿Cómo eran al principio? ¿Cuáles eran
sus actividades? ¿Por qué se
convirtieron en demonios? ¿Cómo y
por qué dañan a las personas? ¿Cómo
defenderse de éstos? ¿Qué enseña la
Biblia al respecto? Te invitamos a ver
éste libro y adquirirlo en: Los ángeles
que se convirtieron en demonios
(Demonología cristiana).  
 
 

http://www.amazon.com/LOS-%C3%81NGELES-QUE-CONVIRTIERON-DEMONIOS-ebook/dp/B013N1A4AI/ref=asap_bc?ie=UTF8


6)     SANIDAD PARA EL ALMA
HERIDA:
 

Una realidad es que el
alma ha sido lastimada o
afectada a lo largo de la
vida con una serie de
experiencias traumáticas.
Ignorar o no considerar
esta verdad hace que

muchas enfermedades, miedos y
complejos afecten profundamente la
vida del ser humano. Este libro es una
herramienta o ayuda en éste proceso
de sanidad o restauración. El Señor ha
preparado para ti lo mejor, y la



sanidad del alma es una sus grandes
bendiciones. Sanidad, libertad y
restauración para el corazón herido
son los objetivos de éste libro. Te
invitamos a verlo y adquirirlo en:
Sanidad para el alma herida.
 

7)     PALABRAS QUE
TRANSFORMAN EL
CORAZÓN:
 

El libro contiene una serie
de mensajes de
inspiración y motivación
cristianos para edificación
y crecimiento personal
y/o de grupos. Están

http://www.amazon.com/SANIDAD-PARA-ALMA-HERIDA-Spanish-ebook/dp/B00ZT5ZHNG/ref=asap_bc?ie=UTF8


enriquecidos con notas y comentarios
de reflexión personal, históricos,
culturales, etc, por eso puede tomarse
como libro devocional o de reflexión
diaria. Los cincuenta y dos mensajes
(o sermones) están bosquejados de
manera sencilla y fácil de usar. Es una
herramienta útil para estudiar, enseñar
y predicar la Palabra de Dios. Te
invitamos a verlo y adquirirlo en:
Palabras que transforman el
corazón.
 

 
 
 
 

http://www.amazon.com/Palabras-que-Transforman-Corazon-Spanish-ebook/dp/B00TRM613W/ref=asap_bc?ie=UTF8
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